

会議概要書

会議の名称	令和6年度 伯耆町有線テレビジョン放送番組審議会
開催日時	令和7年2月26日（水） 13時30分から14時45分まで
開催場所	伯耆町役場 応接室
出席者	【番組審議会委員】 田中治伸、秋田寿江、加川賢明、大江國夫、森川寿子 【事務局】 企画課 一橋課長、舟越室長 小椋、(有)メディアテック 下村
会議の主な内容	
【協議項目及び協議内容】	
【協議事項】 1. 自主放送番組について 2. その他	
【概要】	
1. 開会 2. あいさつ（田中会長） 3. 報告 (1) ケーブルテレビ加入状況 (2) 番組の放送状況について (3) 令和6年度番組モニター実施結果について (4) 視聴者から寄せられた意見について (5) 訂正放送の実施状況について (6) 放送事故について (7) 有線テレビジョンセンター改修について (8) YouTube 配信について 以上を資料に基づき事務局より説明 <質疑・意見等> 会長 報告事項について、質疑、意見等を求める。 加川 溝口でテレビの加入数が減ったというのは、どこかに行ってやめたのか、見ることがないからやめたのか、何か原因はあるのか。 一橋 個別の事情までは確認していないが、全体的な伯耆町の人口増減とほぼ比例している。溝口の方が人口減の傾向が岸本地域に比べると大きい。そういったものが背景となっているのではないかと考えられる。極端に何かの原因で辞められたということではなくて、数字を見るとそういった人口の動きと比例してるなという印象を受ける。	

- 大江 番組への意見や感想があるが、悪い点は今後改善されるのか。ダンスの時全員を映してほしいとの意見もあるが。
- 下村 いろいろな意見をいただいて、視聴者から伝わってきたということはスタッフ内で周知し、なるべくそのことを頭に入れながら撮影を行っている。例えば運動会だと1カメラは広い画で撮り、もう1台のカメラで寄りの画を撮っている。広い狭いを切り替えて、最終的に繋げて番組を作っているため、広い画は確実に全員が写ってる。
- 一橋 ずっと広く撮っていれば全員映るが、それが面白い番組かといわれるとまた違う話になる。
- 下村 音楽がうるさくて子どもたちの声が聞こえないという意見があるが、現場の音を変えることはできないため、どうしても会場で流す音が大きくなる。子どもたちの声が取れるようにマイクをできるだけ向けるようにはするが。マイクの置く場所を考えるなどそういった対応はさせてもらう。
- 会長 報告事項について、その他質疑はないか。
- 全会 なし

4. 議事

- 会長 それでは議事の自主放送番組に進みたい。
～番組視聴～
- 会長 ご覧いただいた番組について、ご意見をいただきたい。
- 会長 スマイルキッズでは普段と変わらない子どもたちの人懐っこい様子が流れていてほっこりした。
- 森川 学校運営協議会でも二部小学校のものをを見せてもらった。どの学校も地域学習をすごく力を入れてやっている。その取り組みがよくわかる映像だった。学校として力を入れてやってるものをわかりやすく伝えてもらえると、完成したものだけではなく、その過程で子どもたちがこんなふうに頑張ってきたのかという流れがわかる。
- 舟越 他の学校もこういった活動をしているのか。
- 森川 それぞれの学校でそれぞれの学年が色々な切り口で行っている。テレビは地域の方も結構見ているので、取材してもらえると助かる。
- 秋田 今日のスマイルキッズはふたば保育所だったが、これは順次変わるのか。
- 下村 順番に放送している。
- 秋田 前に各保育所で小学校に上がる子が1人ずつやっていたものは最近ないのか。
- 下村 今もやっている。「もうすぐ1年生」というタイトルで。
1日30分ぐらいの枠の中にニュースとそのようなコーナーをつけている。3人もしくは2人ずつで。
- 一橋 人数が減っているため、尺が短くなってきている。
- 秋田 個人情報の関係で一時中断していなかったか。名前は言っているのか。
- 下村 名前は言っている。
- 秋田 NHKの番組でもやっているがあの番組はすごく人気がある。
- 下村 いっぱい喋る子もいれば喋らない子もいる。撮影するときは打ち合わせをし、あまりプレッシャーを与えるような質問を投げ返すのはやめてる。
- 秋田 モニターさんのアンケートに書いてある『すくすくほうきっこ』というのはどんな番組か。

下村 元保育園の先生が、保護者や子どもたちが保育園に行くまでに慣れるために子育ての支援をしたりする教室があるため、そこを取材させてもらったり童謡を流したりしている。

一橋 子どもを撮るのではなく、親子が見て何かできるというような子育て応援番組となっている。

田中 スマイルキッズにこどもパルは入っているのか。普通の保育所にはよく行くが、どのあたりが違うのか。

下村 スマイルキッズの対象にはなっていない。

一橋 こどもパルは三歳未満児のみ。ある程度保育士に付いて能動的に動けるから番組になっている。

田中 こどもパルにおもちゃを持って行ったときは、一緒に外に出て遊んだりしている。童謡を歌うと体を揺らしたりもする。

一橋 それならスマイルキッズでやってみても面白いかもしれない。小さい子だけでどういう日常になるのか。今日視聴したような映像の形にはなっていないと思う。

下村 ほかの保育所で未満児を対象にスマイルキッズの撮影をすることもある。パルも入れてみてもいいかもしれない。

田中 子どもがいない、家から出てしまっていないという家庭にとって、子どもの番組は本当にほっこりする。やはりこれは続けてほしいと思う。

～その他～

田中 その他意見はあるか。

大江 春の火災予防運動でパトロールをする予定だが、中学校に募集をかけている。去年は希望がなかった。もし応募があれば、町内の巡回パトロールと一緒に乗って回る予定になっている。

下村 もう日にちが決まっているのか。

大江 まだ決まっていない。

下村 その際はぜひ取材に行かせていただきたい。

大江 出初式の時は外に消防車を並べて、子どもの消防服着させたり、何か体験をさせたりしている。それは撮っているのか。

舟越 撮影していた。ニュースでも流れていた。

大江 消防団員が少ないため募集している。消防のPRもできると助かる。

田中 以前に各地域を訪問する番組があった。久々にやってみたら話のネタにもなると思う。

下村 受けてもらえる地域が少なかったり、苦情があったりした。行くならアポを取って探訪で行ったほうがいい。ちなみに去年の審議会でも同じ意見が出て、なかなか受けてくれる集落がなくて難しいという回答が出ていた。

田中 年に1回でもいいと思う。

下村 検討してみる。

舟越 農業関係で何かプッシュする話題はないか。

加川 農地パトロールに出かけて荒れたところやそうじゃないところといろいろあるのでそういうところを映してもらっても良いが。

一橋 これだけ田んぼが広がっている地域で農業のことをしないというわけにもいかない。去年はカメムシかなと思っていた。

加川 去年は多少少なくなったが、おととしは多かった。

一橋 米の価格も上がっている。住民に何か有益な情報や取り組みなどをどこかでご紹介したいと思っている。その時はまた相談したい。

加川 承知した。

会長 議事その他はないか。

一橋 事務局からはなし。

会長 各委員からは

全会 なし。

会長 それでは以上をもって番組審議会を終了する。